

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Continúa el mal tiempo en los frentes

En el sector del Alfambra, no obstante, fué ayer mejorada nuestra línea, ocupando importantes posiciones cerca del pueblo de Jorcas, ya en nuestro poder desde hace varios días

Un intento de ataque a nuestras posiciones del sector de Ovejo, en el frente de Córdoba, fué deshecho por nuestras fuerzas

LOS PUEBLOS VASCOS — DURANGO, GUERNICA, AMORAVIETA — VAN CELEBRANDO, CON ACTOS RELIGIOSOS Y PATRIOTICOS, EL PRIMER ANIVERSARIO DE SU LIBERACION. EN GUERNICA PRONUNCIARON ELOCUENTES Y PATRIOTICOS DISCURSOS EL MINISTRO DE JUSTICIA, CONDE DE RODEZNO, Y EL SUBSECRETARIO, D. ESTEBAN BILBAO

Ayer tarde tuvo lugar en Bilbao la sesión de clausura de la Asamblea nacional de los Servicios técnicos de F. E. T. y de las JONS, presidiéndola el Ministro de Agricultura, Sr. Fernández Cuesta, quien pronunció interesante y elocuente discurso hablando de la organización que se dará a España

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

La persistencia del temporal de lluvia en la región de Levante, no ha permitido los movimientos de nuestras tropas, no habiendo novedades dignas de mención.

Salamanca, 30 de Abril de 1938 - 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

El de anoche

A pesar del mal tiempo, en el sector del Alfambra, ha sido mejorada nuestra línea, ocupando importantes posiciones cerca del pueblo de Jorcas, que, desde hace varios días, está en nuestro poder. En el frente de Córdoba, un intento de ataque a nuestras posiciones del sector de Ovejo ha sido deshecho por nuestras fuerzas, que han cogido al enemigo nueve muertos, nueve prisioneros y 20 fusiles.

Salamanca, 1 de Mayo de 1938 - II Año Triunfal.
De orden de S. E.: El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

Sin el temporal, estaríamos bastante lejos

ASI LO DICE A «EXPECTATOR» EL GENERAL VARELA

Siguió lloviendo en la noche pasada de modo torrencial. Hoy no pudo seguir el avance que por fuerza está paralizado. Pero el cronista en su afán de traer buenas noticias, ha orientado su viaje hacia el puesto de mando del General Varela. Y creo que más que buenas, son magníficas y sobre todo interesantísimas. No sé si me ciega la vanidad de haberlas logrado directamente y el pequeño orgullo de haber estado pendiente de la palabra convincente y sencilla del General, durante más de una hora. Sea como fuere, voy a transferirlas lo mejor que pueda sin añadir por mi parte ni punto ni coma, que ello sería quitarles valor: en el suelo, una ametralladora nueva y reluciente; ante la mesa, el General con la clara de sus sonrisas. Fuera, la lluvia bate de rato en rato los cristales. El General habla con tono de seguridad y puntualiza con acierto de iluminado. Explica la guerra como un juego maravilloso y tiene, cuando lo merecen, elogios para la combatividad enemiga y sigue diciendo que nuestra victoria es infalible. Ahora, otra vez me dice el General, es el tiempo un enemigo encarnizado. Esta última jornada ha sido parecida a la que finalizó el año cuando la nieve nos impidió que llegásemos a Teruel; pero creo que en esta ocasión sea mi enemigo por menos tiempo y no se repita lo de aquella fecha que el temporal nos quitó la presa que teníamos ya entre las manos.

El General me dice: "Vea este documento y copie de él, lo que quiera". Lo tomo para leer y dice así: "Hay un membrete que dice: 13 cuerpo de ejército 39 división. Estado Mayor. Ante la gravedad de la situación actual provocada por algunos agitadores en determinadas unidades y haciendo uso de las facultades otorgadas por el gobierno, han sido ejecutados 6 agentes que desmoronaban las tropas. Mañana al amanecer vendrán ayudados en condiciones de defender la primera línea, desde el sector de Celdas hasta San Blas y Teruel y la ocupada por el cuerpo 18 y 19 será defendida sin idea de repliegue. Las tropas de segunda línea tendrán orden de detener y proceder sumariamente contra todos los individuos que retrocedan sin orden especial del mando o sea hallado fuera de la zona de acción de su unidad. Del com-

portamiento de las tropas y de los mandos, mañana dependerá la victoria sobre el enemigo que viene a los sectores de Teruel y el triunfo de la guerra que se tiene en peligro. Por ello, todo jefe que abandone la posición de su defensa, será juzgado sumariamente. Puesto de mando s. 31 de Diciembre de 1937. El jefe de estado Mayor, Vicente Rojo. Hay un sello que dice: Ejército de Levante. Estado Mayor."

Sin el temporal ya estaríamos bastante lejos; la rotura del frente por tres partes, ha sido perfecta y el avance rapidísimo, gracias al espíritu decidido de nuestros muchachos. Pero ha querido Dios que al segundo día lloviera y en los siguientes, diluviera. Pero además tenemos el testimonio de los que se pasan constantemente. Hace pocos días ha venido a abrazarme un soldado del 10 de Agosto, bravo muchacho que estuvo en el frente en el Batallón de Fortuna. Estas unidades están casi todas ellas integradas por elementos de la FAI que no se atreven a pasarse a nuestras filas porque saben que les haremos justicia. Ahora recientemente cuando tomamos Camarillas, sufrieron durísimo castigo y en este parcial desastre, pudimos coger esta pequeña ametralladora, preciosa, terminada con la meticulosidad de la mejor máquina fotográfica, que tiene el calibre 79 y cuyas cajas de municiones se quedaron allá, en aquel pueblo. Y en cuanto a coger literatura roja, propaganda, órdenes y carteles, tenemos más que nunca. Volvamos a nuestra guerra. Aquí han traído lo mejor que tenían en números y en mandos; miles de hombres. Más que fuerzas es un verdadero apoltonamiento, como si nosotros fuésemos tan cándidos o locos como en la guerra hubiésemos mostrado alguna vez el deseo de estrellarnos. Cuando el tiempo mejoró y el Caudillo lo dispuso, iremos donde convenga como se ha ido siempre. Hasta aquí el General que habla, gestuosa, sonríe y conversa. Fuera sigue siempre lloviendo.

SPECTATOR

OCASION

Compresor, Ventilador, Afinadora. Jendo. Informes: Marqués Fuensana, 33.

Commemoración patriótica

El 2 de Mayo

«Aquella guerra, tanto como española y de independencia, era guerra de Religión, contra las ideas del siglo XVIII difundidas por las legiones napoleónicas»

Hoy conmemoramos una de las efemérides más gloriosas de la Historia patria: el 2 de Mayo de 1808, en que España se levantó gallardamente contra la invasión extranjera, para defender una doble independencia: la de su alma y la de su suelo. En este año, como lo tuvo ya en el anterior, esta conmemoración tiene un significado muy vivo y palpante. No es poca la similitud que existe entre aquella guerra y la actual, en la que nuestra amada Patria defiende una vez más su antiguo y glorioso patrimonio espiritual. En este día de feliz recordación patriótica nos place reproducir algunos párrafos de las páginas que a aquel heroico levantamiento dedicó la egregia pluma del sabio que en los tiempos últimos fué el más alto representante del pensamiento genuinamente español: Menéndez y Pelayo:

«Nunca, en el largo curso de la historia, despertó nación alguna tan gloriosamente después de tan torpe y pesado sueño como España en 1808. Sobre ella había pasado un siglo entero de miseria y rebajamiento moral, de despotismo administrativo, sin grandeza ni gloria, de impiedad vergonzante, de paces desastrosas, de guerras en provecho de niños de la familia real o de codiciosos vecinos nuestros, de ruina acelerada o miserable desuso de cuanto quedaba de libertades antiguas, de tiranías sobre la Iglesia con el especioso título de protección y patronato, y, finalmente, de ante ruin, de filosofía enteca y de literatura sin poder ni eficacia, disimulado todo ello con ciertos oropeles de cultura material, que hoy los mismos historiadores de la escuela positivista (Buckle por ejemplo) declaran somera, artificial, contrahecha y falsa.

Para que rompásemos aquel sopor indigno; para que de nuevo resplandeciesen con majestad no usada las generosas condiciones de la raza, aletargadas, pero no extintas, por algo peor que la tiranía, por el achatamiento moral de gobernantes y gobernados, y el olvido de volver los ojos a lo alto; para que tornara a henchir ampliamente nuestros pulmones el aire de la vida y de las grandes obras de la vida, para recobrar, en suma, la conciencia nacional, atrofiada largos días por el fetichismo covachuelista de la augustísima y beneficentísima persona de Su Majestad, era preciso que un mar de sangre corriera desde Fuerteventura hasta el seno gaditano, y que en esas rojas aguas nos regenerásemos... Pero ¡qué despertar más admirable! ¡Dichoso asunto, en que ningún encarecimiento puede parecer retórico! ¡Bendecidos muros de Zaragoza y Gerona, sagrados más que los de Numancia; asperezas del Bruch, campos de Ballén; épico juramento de Langeland y retirada de los 9.000, tan maravillosa como la que historió Jenofonte!... ¡qué edad podrá oscurecer la gloria de aquellas victorias y de aquellas derrotas, si es que en las guerras nacionales puede llamarse derrota lo que es martirio, redención y apoteosis para el que sucumbe y prenda de victoria para el que sobrevive!»

«La resistencia fué como era de esperar, avivada y enervada por el espíritu religioso que vivía íntegro a lo menos en los humildes y pequeños, y acudida y dirigida en gran parte por los frailes. De ello dan testimonio la dictadura del P. Rico en Valencia, la del P. Gil en Sevilla, la de Francisco Mariano de Sevilla en Cádiz, la del P. Puebla en Granada, la del obispo Menéndez de Luarca en Santander. Alentó la Virgen del Pilar el brazo de los zaragozanos; pusieron los gerundenses bajo la protección de S. Narciso, y en la muerte de todos estuvo (si se quita el escaso número de los llamados liberales que por loable inconsecuencia dejaron de afrancesarse) que aquella guerra, tanto como española y de independencia, era guerra de Religión contra las ideas del siglo XVIII difundidas por las legiones napoleónicas.»

Madrina de bodas

(Improvisada, radiada, Pro suscripción de Valencia, e inspirada en las Bodas Colectivas)

Llamamos a nuestra guerra, Cruzada, porque encendida en la llama de la bandera de España dibujó Dios una Cruz.

Porque el amor de curar —¡cuánta muerte por salvar!— espas gira de un molino, que de ciudad en ciudad liberada de marxismo, va moliendo caridad...

Harina de ese pan blanco que a tantas bocas de odio da comunión de hermandad.

Dar para tal fin es pues mota de madera y luz que en cuatro brazos agranda la patria del Cid, la Cruz.

Por Valencia y por las Bodas se me ha pedido un encaje: sobre un telar de cuartillas, con hilos negro y de sangre y mis maneras sencillas.

Dad por Valencia. Os lo pido. Valencia, la ciudad novia, atravesada de río, tiene la carne morada, como una carne de lirio.

La madrina de sus bodas con España, serás tú, Mallorca, mi radioescucha. Tu tesoro está en el pecho de quién, por mujer, es santa. Su corazón. Que es tu hucha.

A abrirlo pues y a Valencia vaya ese río de plata...

Y también por tus hermanas. Las que se casan mañana. Y por el sexo varón. Que es también la bendición de la cruz la que ha juntado corazón con corazón.

Sea tu regalo la aguja, que con hilo de ilusión al embrujo de casarse ponga otra palpitación.

¡Todo por la Patria!
¡Y Franco!

¡Y por Mallorca madrina!

Que con vestido encarnado y tocada de mantilla, con flores de azahar y un Cristo hoy dos bodas apadrina.

El reconocimiento del Gobierno de Franco por Portugal

Burgos. — Ayer por la mañana visitó al ministro de Asuntos Exteriores el Dr. Teotónio Pereira representante de Portugal en España quien puso en su conocimiento los términos del discurso del Dr. Oliveira Salazar en los que puso de manifiesto el inminente reconocimiento del Gobierno del Generalísimo por parte del gobierno portugués.

Las palabras que pronunció el Dr. Oliveira Salazar ante la Cámara declarando que reconocía como único el Gobierno nacional de España presidido por S. E. el GENERALISIMO FRANCO encierra una entrañable demostración de paternal amistad y una gran trascendencia, demostrativa de las relaciones fraternales que existen con el pueblo lusitano.

Hace tres días escribíamos sobre Portugal recordando la fecha del 27 de abril en la que se cumplía el 10.º aniversario de la exaltación al poder del Dr. Oliveira Salazar. Ahora ante este acontecimiento reiteramos los sentimientos de amistad entrañable y de verdadera hermandad entre las dos naciones de la península Ibérica.

Portugal que rompió ya en los principios del Glorioso Movimiento Nacional con el gobierno de la república, fué el primer país que comprendió el significado de nuestra lucha y la primera nación que alentó con su simpatía el esfuerzo de la España que nacía comprendiendo nuestra verdadera lucha, el afán que nos movía y lo que tiene que ser España. Después Portugal fué la primera nación de los estados de Europa que comprendió la realidad de la guerra empeñada.

En el mismo verano del 36 después de retirar de Madrid su representación diplomática pronunció ya Oliveira Salazar con voz vibrante un discurso señalando el peligro de la invasión del comunismo. Jamás podremos olvidar esta prueba de afecto y será un recuerdo imborrable.

Nuestros hermanos portugueses comprendiendo desde el primer momento el sentimiento del pueblo español confraternizaron con él demostrando su interés por el triunfo de la España nacional. El gobierno portugués comprendiendo que tenía necesidad de enviar un hombre que le representara en la España nacional, envió un hombre de confianza en la política de Oliveira Salazar, el Dr. Teotónio Pereira, que fué el enviado especial de la nación portuguesa cerca del gobierno nacional. A este acto no menos elocuente tenemos que añadirle las palabras pronunciadas por el jefe del gobierno portugués referente al reconocimiento del Generalísimo Franco por la nación vecina.

Una vez más queremos hacer público a S. E. el General Carmona, presidente de la república portuguesa y al Dr. Oliveira Salazar, jefe del gobierno y a su representante el Dr. Pereira, toda nuestra expresión de sentimiento y de gratitud por el reconocimiento oficial que dentro de breve tiempo se hará del gobierno de la España única, de la España del Caudillo. Reconocimiento que traerá como consecuencia vincular más las relaciones de amistad y fraternidad entre los dos pueblos hermanos.

Manifestaciones de simpatía a Portugal en Salamanca
Salamanca. — Al tenerse noticia en Salamanca de los términos del discurso del Jefe del gobierno portugués, Sr. Oliveira Salazar, anunciando el inmediato reconocimiento oficial del Gobierno Nacional de España, se produjeron manifestaciones de simpatía y de adhesión a la nación hermana y a su gobernante, que supo desde el primer día de nuestro Movimiento comprender la significación y el alto sentido de la Cruzada de redención de España.

Esta mañana apareció la ciudad engalanada, habiéndose celebrado una manifestación presidida por todas las autoridades provinciales y locales y jerarquías de F.E.T., a la que concurrió una inmensa muchedumbre.

La manifestación partió del ayuntamiento y recorrió entre vitores las principales calles de la ciudad. Al llegar los manifestantes frente a la artística lámpara que da a una calle el nombre del Generalísimo Franco, el gentío se detuvo y una banda de música interpretó el Himno nacional.

Seguidamente la manifestación se dirigió a la residencia de la Legación portuguesa, en cuyo local fueron recibidas las autoridades que la presidían por el Sr. Teotónio Pereira y demás miembros de la Legación. El Sr. Gobernador civil, en nombre del Excmo. Sr. Ministro del Interior, dirigió sentidas palabras al representante de Portugal, poniendo de manifiesto la gratitud de la España auténtica y pidiéndole que transmita al Jefe del gobierno portugués los afectos de grande simpatía que por él y por la nación que representa sienten los corazones españoles.

El Gobernador militar en nombre del Ejército expresó la comunidad de ideales de España y Portugal, y el agradecimiento a esta nación que tanto ha sabido comprendernos.

El Sr. Teotónio Pereira correspondió a las palabras de los Sres. Gobernador civil y militar e hizo una breve exposición de cómo Portugal ha sabido siempre colaborar con España en los grandes momentos históricos, contribuyendo de este modo a su Cruzada civilizadora. Recoge las expresiones de simpatía manifestadas por las autoridades y promete hacerlas llegar al Jefe del gobierno portugués. Hace votos por la prosperidad y grandeza de la Nación española, conducida por el Generalísimo Franco hacia cumbres de prestigio y de honor para bien de la civilización y de la paz.

Después el Sr. Pereira, acompañado de las autoridades, se asomó al balcón de la Legación, ante la cual se había estacionado la muchedumbre, siendo acogida su presencia con grandes aplausos. Las bandas de música interpretaron el himno portugués y los himnos patrióticos nacionales. Al terminar, la multitud prorumpió en gritos de "¡Arriba España!" y "¡Viva Franco!", entremezclados con vivas a Portugal y a su ilustre presidente.

Juventud Antoniana

Programa de los actos que esta Congregación celebrará con motivo de la fiesta onomástica de su Director y Fundador el Reverendo P. Atanasio de Palafrugell.

Día 1.º — A las 10 de la mañana. Gran festival deportivo en el campo de la Juventud Antoniana, jugándose un partido de Basket y uno de Football.

Día 2.º — A las 8 de la mañana Misa de Comunión General para la Pía Unión y todas las Secciones de la Juventud Antoniana. Después de la Misa, reunión en el Salón de Actos.

Tarde, las 6. Gran velada en honor del P. Director, a cargo de la Sección de Señoritas y de la de Jóvenes.

Que pueda Valencia rezar. Y tengan las novias, niños, Jorge Andreu Alcover

Los partidos de ayer tarde

CONSTANCIA, 6 — MALLORCA, 1
ATHLETIC, 1 — BALEARES, 0

Las carreras de caballos, suspendidas

EN PALMA El Athletic triunfó del Balears, por la mínima diferencia: 1-0

Correspondiente al Torneo de Liga, contendieron ante escasa concurrencia, en el campo de "Sa Punta", los onces del Balears y del Athletic.

El partido resultó bastante entretenido, y nada más. Precisamente ayer si debía haber vencedor éste debía ser el Athletic, que tuvo una actuación algo más codiciosa que la de sus adversarios, apuntándose el primero y único tanto de la tarde, a los pocos minutos de juego, obra de Ferrer, finiendo el tiempo con este resultado.

La segunda parte, especialmente el final del partido, fue algo más disputada por aquello de afianzar la victoria uno y de ver de conseguir el empate el otro. Pero, a pesar de tales propósitos, el marcador no volvió a funcionar ni por uno ni otro bando.

A las órdenes del colegiado señor Fuster los onces formaron así:
Athletic. — Bosch; Sintés, Florit; Gomila, Gregorio, Genovart; Garí, Ferrer, Fiol, Coto y Borrás.

Baleares. — Comas; Montserrat, Valls; Company, Puigserver, Galera; Fornés, Ravalute, Albella, Maymó y Terradellas.

La actuación del colegiado de turno fué bastante mediocre, dejando de señalar faltas de mucho bulto.

NOTA. — Por causas imprevistas, no pudo alinearse el jugador Juan Rullán (a) "Colomina".

EN INCA Merecidamente, el equipo inquense alcanzó amplia victoria sobre el once campeón

En Inca, en el campo de "Es Cós", se celebró ayer tarde el anunciado partido, correspondiente al Torneo Liga Mallorca, entre los equipos del Constancia y del Mallorca.

A la hora anunciada, a las órdenes del colegiado señor Font, ayudado de sus compañeros señores Gelabert y Pascual, los onces formaron en la siguiente forma:

Constancia. — Company; Riera, Vera; Rotger, Ordinas, Prats; París, Mesquida, Antolin, Hernández y Portugués.

Mallorca. — Abad; Cerdá, Mesquida; Sánchez, Guzman, Liras; Pooovi, Felipe, Oliver, Berrocal y Gmilla.

Del encuentro, poco se puede decir, debido a la mala actuación del Mallorca, que jugó uno de los peores partidos que le hemos visto. Mal sus individualidades, casi sin excepción, y totalmente descohesionadas sus líneas, no ofreció en ningún momento el rendimiento que era de esperar.

Sólo un equipo hubo en el campo, al que correspondió, amplia y merecidamente, la victoria: el Constancia. Sus hombres, sin realizar ningún gran partido, cosa que no fué necesaria en ningún momento, se impusieron netamente, especialmente después de marcar el segundo goal, jugando ya durante toda la tarde en absoluto plan de ganadores.

No vamos a intentar descubrir las causas originarias de la desastrosa actuación del once campeón; lo que sí podemos asegurar es que, de prodigar exhibiciones tan pobres como la de ayer, muy otra será la clasificación que ha de lograr en el actual torneo. No queremos, ni mucho menos, ensañarnos con el vencido, que a nadie le gusta la derrota; pero creemos que el once encarnado, con un poco más de preparación y no fiándolo todo a la improvisación, puede mejorar el rendimiento, nulo, que ayer dió.

La primera parte terminó con el resultado de 3-0 a favor de los propietarios del terreno, marcados los goals por París de sendos tiros.

Durante el segundo tiempo, el Constancia marcó tres nuevos tantos, logrados por Antolin y dos por Hernández. Cuando faltaban pocos minutos para el final, Berrocal, de un tiro bombeado, logró el único goal del Mallorca.

Al final del match, pues, el marcador decía:
Constancia, 6 — Mallorca, 1.
El arbitraje del señor Font, exento de dificultades, bueno.

Clasificación

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Constancia	3	3	0	0	18	5	6
Athletic	3	2	0	1	7	5	4
Soledad	3	1	1	1	7	10	3
Mallorca	2	1	0	1	4	6	2
Gimnástica	2	1	0	1	5	5	2
Poblense	2	0	1	1	3	7	1
Baleares	3	0	0	3	3	9	0

Otros partidos
En "Sa Fortaleza", Poblense y Marina empataron a un tanto.

Ayer tarde, en el campo de "Sa Fortaleza" —La Puebla—, el titular del terreno y el Marina contendieron en partido amistoso: el resultado fué empate a un tanto.

BASKETBOL
El cinco del Illa d'Or venció al del Icaros por 34-11

Ayer tarde, en la pista de basket del campo de "Sa Punta" —antes del partido de fútbol— contendieron los cinco de balon-cesta Illa d'Or e Icaros, quienes, a las órdenes del árbitro señor Vaquer, formaron así:

Icaros. — Beltrán, Bosch, Pérez, Borrás y Palou.
Illa d'Or. — Ramirez, Cabellos, Ramirez, Bestard y Chicano.

La contienda, que fué seguida con interés por la concurrencia, fué ganada por el Illa d'Or, que logró 34 tantos a favor por 11 en contra.

HIPICAS
La gran reunión de ayer tarde, suspendida

Debido al estado inseguro del tiempo, fueron suspendidas ayer tarde las carreras de caballos que debían celebrarse en el hipódromo de la Sociedad Hipica de Mallorca.

El programa de ayer —en el que figuraba la carrera "Gran Premio para potros de cuatro años"— había despertado gran interés en toda la isla. De la mayoría de los pueblos —especialmente de La Puebla— se desplazaron a Palma numerosos aficionados al deporte hipico.

SE ALQUILA
Dos pisos 1.º y 2.º - Maura, 1.
Informes: Librería Politécnica.

SE ALQUILAN
Hoy, lunes, 2 de Mayo
Tarde a las cinco
ECHEVARRIA — ABEATE
contra
ERDOZA II — ECHAVE

CARMELO — IRIONDO
contra
ROMAN — ECHENIQUE
Deralles por cartetes y programas.
Mañana, martes, partidos y quinielas.

Frontón Balear

¡Por la paz de España!

Las Congregaciones de Madres Cristianas y de Nuestra Señora del Pilar, celebrarán solemnemente cultos de Rogativa durante el mes de Mayo en el Templo de Montesión.

Todos los días se hará el ejercicio del Mes de María durante las Misas de 6 y 7:30 en ésta, con música y cantos. Por la tarde, a las 7, exposición del Ssmo. Sacramento, ejercicio del Mes de María, canto del Himno de la Congregación de Madres Cristianas, Letanias y Reserva: cantándose al terminar el Himno de Ntra. Sra. del Pilar. Los jueves y domin-

Liquidación de la almendra incautada en Mallorca

Es muy halagüeña para el productor: se le paga a 185'55 pesetas el quintal mallorquín, esto es, 14'15 más por quintal que en el año anterior, en que se obtuvo la cotización mayor de los últimos nueve años anteriores INTERESANTE EXPLICACION POR EL DELEGADO DEL MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Terminada la venta de la cosecha de almendra incautada por el Estado correspondiente a la Campaña 1937-38, llevada a cabo por la Junta Reguladora de Importación y Exportación de Baleares; procede practicar la liquidación definitiva, distribuyendo entre los cosecheros los beneficios obtenidos.

De acuerdo con las instrucciones recibidas del Ministerio de Industria y Comercio, la liquidación practicada acusa los siguientes datos:
Resultado de las ventas: Quintales métricos 33.332'91, quintales mallorquines 78.665'667, que han producido 15.737.673'52 ptas.

Gastos: Gastos embarque, acarreos, envases, impresos, personal, manipulación, envasado, almacenaje, seguros social y de incendio, peso, corretaje y comisiones 1.197.754'20; líquido obtenido 14.539.919'32 ptas.

Distribución: Quintales métricos 33.564'852, quintales mallorquines 79.213'05, al precio de 354 pesetas quintal métrico, o sea, a 150 pesetas quintal mallorquín, entregadas a cuenta a los cosecheros 11.881.957'50 pesetas.

Cuota complementaria a razón de 79'173 ptas. quintal métrico, o sea, a 33'55 ptas. quintal mallorquín, que como liquidación definitiva se ha de distribuir entre los cosecheros 2.657.597'82 ptas.

Quintales métricos 3.085, quintales métricos 7,28 almendra seca y al precio definitivo de 118 ptas. quintal métrico, o sea, a 50 ptas. quintal mallorquín 364'00 pesetas. Total 14.539.919'32 ptas.

NOTA: La diferencia de peso entre el volumen de lo pagado a los cosecheros y lo vendido, obedece a las menas por cascarrilla, polvo e impurezas, que representa 700 grs. por quintal métrico.

INFORMACION DE PALMA

Convento de María Reparadora
Mañana, martes, a las 8, Misa de Comunión en sufragio de la socia señora doña Vicenta Alorda Vda. de Comasema.

Miércoles día 4, a las 8, Misa de Comunión en sufragio de la socia señora doña María Servera.
Junta Provincial de Abastos
Se recuerda a los comerciantes, comisionistas e importadores en general, la obligación de presentar en estas oficinas la factura o facturas de todas las mercancías que se importen de fuera de la isla debidamente aprobadas y requeridas por la Junta Provincial de Abastos o Gobierno Civil de punto de procedencia; previniendo a los que presenten las facturas sin dichos requisitos que, si bien se les autorizará "provisionalmente" la recogida de los artículos recibidos, será con la obligación de subsanar en el plazo más breve posible las omisiones padecidas, siendo rigurosamente sancionados los que luego no lo hicieren cumplidamente dentro del término indicado.

Palma a 29 de Abril de 1938 - 2.º Año Triunfal. — El Gobernador Presidente.
Día 3 de Mayo. Fiesta anual de la Propagación de la Fé
Socios de la Asociación Pontificia a favor de todas las Misiones, Patriotas de la España nueva, imperial y misionera, acudid a rogar por la extensión del Reino de Jesucristo en todo el mundo infiel.

En el templo de Montesión a las 7 y media habrá Misa de Comunión general. A las 5 de la tarde reunión en la Capilla de las Reliquias.
¡Arriba España y el Reino de Cristo!
Comandancia General de Baleares
ORDEN GENERAL DEL DIA 30 DE ABRIL DE 1938. II.º T.º EN PALMA DE MALLORCA

I.—LA LEGION.—VOLUNTARIOS (Sección Contabilidad)
En lo sucesivo no serán alistados en el Banderin de enganche de la Legión, los individuos de Ejército y Milicias que no hayan sido admitidos por el Excmo. Señor General Jefe de la misma, de quien deberán solicitarlo por medio de instancia debidamente informada por el Jefe del Cuerpo a que pertenezcan.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento.
II.—ASCENSO.—ALFERECES PROVISIONALES (1.º Sección E. M.)
Para dar cumplimiento al artículo segundo de la orden de 5 del corriente (E. O. núm. 582), los Jefes de Cuerpo, Unidades y Dependencias, remitirán en la primera decena de cada mes, a esta Comandancia General (1.º Sección E. M.), propuesta

Junta Reguladora la gestora de una gran Cooperativa como puede haber similares en las mejores organizaciones mundiales, formadas por productores plenamente convencidos de la necesidad de la sindicación para el mejor fomento y defensa de los intereses agrícolas. El Estado no fué más que administrador.

Dos campañas de experiencia son lección insuperable para que el cultivador, grande o pequeño, advierta las ventajas inmensas de la cooperación. Y si de ello estáis convencidos, no falta más que dar forma legal a esta actuación que bajo la dirección del Estado se ha venido practicando.

En cualquier actividad de la Nación, el Nuevo Estado, que por eso se llama Nacional-Sindicalista, necesita del ciudadano la mayor colaboración para que los rendimientos sean óptimos, individual y colectivamente, que eso es en definitiva la economía nacional.

Así haremos nuestra España UNA, con la unidad de ideales para su mejoramiento; GRANDE, por el desarrollo provechoso de sus energías; LIBRE, por el sentido genuinamente español de sus determinaciones.
Agricultores mallorquines: ¡Viva España! ¡Arriba España!
El Delegado del Ministerio de Industria y Comercio
Luis García Guijarro

para ascenso de aquellos a los que correspondía con arreglo a la disposición, acompañando certificado por cada uno de ellos con expresión del tiempo de servicio activo frente y determinando la fecha que cumplió el año de permancia. Lo que de orden de S. E. se publica a los efectos expresados.
III.—OFRECIMIENTOS (1.º Sección E. M.)
Doña Irene Fuchs, c. n. d. en esta capital, calle Dos de Mayo número 1 (Terreno), ofrece tamente dar clase del idioma alemán a los Caballeros Mutillae Guerra que se hallen hospitalizados en S. E., a la vez que agradece el generoso ofrecimiento, ha dicho que el señor Director del Hospital Militar envíe a dicha señora, c. n. d. de los Caballeros que recibir dicha enseñanza y dentro del Establecimiento la local donde pueda practicarse. Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día efectos oportunos.

El Teniente Coronel Jefe de Mayor, CARLOS MARIN DE NARDO.
Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.
DELEGACION DE ASISTENCIA FRENIAS Y HOSPITALIA
El próximo pasado miércoles 27 de Abril, tuvo lugar en el la Delegación de Asistencia a Freñas y Hospitales de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. fiesta de la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Las dependencias de la isla hallaban, con tal motivo, profusamente adornadas con plantas y flores.
El altar, con una hermosa lámpara del Sagrado Corazón de Jesús, situado en la dependencia destinada Prensa y Propaganda, lo formaba espléndida bandera nacional, a camente dispuesta en dosel, con dos candelabros y abundantes flores que ababan un conjunto muy armonioso, como muestra de buen gusto de las señoras y señoras de la Delegación, que cuidaron su arreglo.

Con motivo de dicho acto se congregaron en aquella casa las Aduas y significada concurrencia. En representación de Su Ilmo. Arzobispo-Obispo, el I. Dr. D. Ciscio Ortega de la Lorena, Canónigo Arcediano de nuestra Santa Catedral. Representó a S. E. el Sr. Caudante Militar, su Ayudante; el Sr. Gobernador Civil, el Regente de la Delegación Sr. Lassala; el Sr. Presidente de la Diputación, Secretario particular del Delegado Sr. Via; el Excmo. Sr. Alcalde Mateo Zaforteza, con su distinguida esposa y Secretario, don José Tous y Maroto; el Jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., don Eloy Saiz Gralla, con el secretario particular don Javier Sanz; la Delegada provincial de la Sección Femenina, doña Catalina Sureda Dezcallar, con la Secretaria particular, Srta. Purita Zaforteza y la delegada Comarcal doña María Machimbarrena de Dezcallar; el Delegado de Hacienda, representado por el señor Ferrer Arbona; el Párroco y Clero de la parroquia San Nicolás; el Rdo. Provincial de los PP. Franciscanos; el Capellán de la Base Naval, en representación la misma; Delegadas de Acción Social y don José Rossini de Zaforteza.

Concurrieron asimismo al acto mayor parte de los Delegados de Legadas Locales de Asistencia a Freñas y Hospitales; las distinguidas señoras que tan abnegadamente trabajan en la Delegación y otras rosas personas.

Bendijo la Sagrada Imagen de la Virgen de la Lorena, asistido por el Capellán don Valentín Herrero, don padrinos los niños Alvaro La Bauzá y María de las Nieves de Olives, con cuyas ternuras nos sostuvieron, durante la oración nuestra gloriosa enseñanza; y después de los rezos solemnes, dicho Doctor dirigió a la concurrencia una sentida plática, que contestó también muy elocuentemente el Delegado-Regente don Eloy Lassala dando las gracias a las Autoridades y distinguida concurrencia, después de lo cual se dió por terminado el acto.

Cupón de los Ciegos Mallorca
Sorteo del día 30 de Abril
Número premiado —554— cuarenta pesetas.
Aproximaciones — 553 - 555 — tres pesetas.



LA SEÑORA Doña Isabel Berga y Mas

VDA. DE D. SALVADOR ROS
Falleció a los 83 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.
Sus sobrinos, primos, sobrinos y primos políticos y demás familia, ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a los turnos de Misas que se celebrarán el martes día 3 del actual en la Parroquia Iglesia de San Miguel de nueve a once y media; y el miércoles día 4 en la Parroquia Iglesia de Santa Eulalia, de nueve a once y media.

El Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



Don José Dezcallar Alomar

ALFEREZ DE ARTILLERIA
Murió gloriosamente por Dios y por España en el frente de combate el día 22 de Abril, a los 20 años.

R. I. P.
El Regimiento de Artillería de Mallorca, sus padres, hermanos, hermanas, hijos, primos y demás familiares, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, suplican una oración para su alma y la asistencia al funeral que se celebrará en la Iglesia de Santa Cruz el próximo martes 3 a las 11 horas.

El duelo se despide en la Iglesia.
No se invita particularmente
El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

La lección de los aniversarios

Guernica celebra el primer aniversario de su liberación

Misa de campaña y desfile militar. — Discursos de D. Esteban Bilbao y del Conde de Rodezno

Bilbao.—Guernica ha celebrado con toda solemnidad la fiesta del primer aniversario de su liberación. Han asistido al acto el Administrador Apostólico de la Diócesis, el Ministro de Justicia, el Conde de Rodezno; el jefe de la 6.ª Región Militar, y autoridades militares y civiles de las vecinas provincias.

Hubo una Misa de campaña en la plaza y un desfile militar de las milicias de la línea de F. E. T. y de las JONS. Todo el pueblo de Guernica no cesaba de vitorear, durante el desfile, a España y al CAUDILLO.

Por la tarde, se celebró un acto público, en el que tomaron parte el Alcalde de la localidad, el Subsecretario don Esteban Bilbao y el Ministro de Justicia.

Discurso de Esteban Bilbao

Don Esteban Bilbao, en su discurso, dijo lo siguiente:

El entusiasmo por su liberación y el dolor de estas ruinas venerandas, son la máxima afirmación que un pueblo puede brindar a su Patria. ¡Sublime dolor el de Guernica, que tiene el honor de llamarse bandera! La cruz de las ruinas y la bandera gloriosa de España significan dolor, dolor que lo purifica todo y que esta vez ha purificado los sentimientos del pueblo vasco, mostrándonos contra la tiranía que lo oprimió. ¡Vasca es española, porque en este mismo palacio, y bajo la sombra del árbol de Guernica, se impuso la corona de Vasconia a Castilla en la sien de Isabel la Católica, para constituir el más grande imperio del mundo, antes de efectuarse la unión con Fernando. Allí no se habló para nada de Euzkadi, ni del veneno rojo, sino de la Vizcaya española, que se unió a la corona de Castilla por la grandeza de España.

La fé de nuestro pueblo vizcaíno que de su pie, y todavía parece retumbar en el suelo de la gran victoria conseguida en estas tierras por el Ejército nacional. ¡Recuérdese esta lección, pues que nos enseñan este caso la historia como caso de un pueblo egado por las insensatas propagandas rojas; pero el acto

En el frente de Levante

Una visita a Vinaroz

Nuestros soldados descansan. — Un grupo de prisioneros o de pasados. — En un puesto de urgencia

Vinaroz. ¡Qué grande y qué ancho es el Mediterráneo y qué limpias son sus aguas! Por estos caminos es por los que, al cruzarlos, se siente la zozobra y el temor de los revolucionarios, que, apostados en sus buhardillas de las montañas, atacan a quien quiera atravesarlo; pero, es igual, por que por allí habrán de escapar. Nuestros soldados descansan de las fatigas de la pesada lucha, teniendo en frente la extensión del mar, con todos sus reflejos; por la noche, los detalles luminosos de los reflectores hacen más fáciles los inaccesibles caminos, con su claridad, como si indicaran puntos débiles, pero estos detalles son el símbolo, la fé de nuestro pueblo, que, al Mediterráneo, ha pregonado la primera vez del triunfo, que se acerca ya a paso agigantado.

Nos detenemos un momento; hay 80 o 100 hombres que se dirigen hacia la ciudad; no pueden negar que les hemos resubierto; o son prisioneros o pasados. Interrogamos a varios de ellos, uno de estos nos dice, en tono medio bromeando: —Ganas de dormir.

El interpellado es un muchacho valenciano; pero los hay de todas partes, de Cataluña, de Extremadura, de Cuenca, de Aragón, y hasta los hay vascos. Preguntamos a nuestro interpellado si creen en las promesas del CAUDILLO, que a los prisioneros y a los pasados que no hayan cometido delitos de sangre se les garantiza la vida; me contestó afirmativamente, pero los dirigien

de hoy representa el honor y la grandeza de la Patria, y sobre estas ruinas se alzará una nueva ciudad, que bendecirá a los que la supieron reconquistar".

El discurso del Conde de Rodezno

Del discurso del Conde de Rodezno, entresacamos los siguientes párrafos: "Aquí ya hemos alejado para siempre el marasmo separatista que quiso envolver a este pueblo, tan adicto a la Patria española; a la vista de estos escombros y de estas ruinas, se evoca toda la magnitud de la obra que hemos de realizar cuando hayan llegado a España los beneficios de la paz".

"Fueron enormes los sacrificios que tuvimos que hacer para liberar al pueblo vasco del yugo marxista, cien veces maldito, pero, sea cual fuere su posibilidad de rehacerla, es cosa que se ha de hacer; el Gobierno está dispuesto a realizar una obra de justicia, exigiendo un sacrificio mayor a todos; pero a los que hayan sufrido la muerte para salvar a España, ¿qué más les hemos de pedir?"

En el transcurso de este acto, reinó el mayor entusiasmo.

Arteayer Durango, Guernica ayer y muy pronto Amoravieta. Los pueblos vascos celebran estos días el aniversario de su liberación. Estos homenajes tienen el objeto, además, de rendir un recuerdo a aquellos que en el avance dejaron sus cuerpos generosos atravesados por el plomo de los sin Patria y sin Dios, ofreciendo sus vidas por España y a Dios; pero también hay otro aspecto que conviene recordar: el recuerdo de los que en la retaguardia roja separatista fueron asesinados o bardenamente en Amorebieta, Mangüta, Guernica, en Las Arenas y en tantos otros lugares. También estas fiestas sirven para reafirmar una vez más las convicciones del pueblo vasco, de patriotismo y de sumisión al Gobierno nacional, que contrasta con los separatismos y los separatismos rojos.

Interesante discurso de Fernández Cuesta

Lo pronunció ayer tarde en Bilbao, en la sesión de clausura de la primera Asamblea de los Servicios técnicos de F.E.T. y de las JONS

Bilbao, 1. — En la tarde de hoy, domingo, ha tenido lugar en esta capital la sesión de clausura de la primera Asamblea nacional de los Servicios técnicos de F.E.T. y de las JONS.

El salón donde tiene lugar el acto se halla lleno de bote en bote. Clausura la Asamblea, pronunciando interesante y elocuente discurso, el Ministro de Agricultura, don Raimundo Fernández Cuesta.

No hablará de atenciones de tipo técnico

"Camaradas de los Servicios Técnicos de la F.E.T. y de las J.O.N.S.: Realmente —empieza diciendo el Ministro de Agricultura— me encuentro perplejo ante vosotros y en situación altamente comprometida; por una parte, estoy orgulloso de vuestra invitación y de poder presidir esta sesión que se clausura y que es una demostración de la capacidad técnica de F.E.T. y de las J.O.N.S."

Sigue diciendo el señor Fernández Cuesta que esta asamblea de los Servicios Técnicos de F.E.T. y de las J.O.N.S. ha estudiado todos los problemas que presentaba la vida nacional y muy especialmente todos aquellos problemas que se han de presentar en España después de haberse terminado la guerra.

"Pero, de otra parte —sigue diciendo el Ministro—, me doy cuenta también de que vuestro carácter de técnicos exigirá de mí un lenguaje preciso, riguroso, a la altura de vuestra preparación, cosas que no estoy



El Ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta

en condición de hacer". Por esto, en realidad, yo no vengo a hablar en este acto, donde lo han hecho tantas voces autorizadas en sus felices intervenciones, de atenciones de tipo técnico".

Razones que le inclinan a hablar

Añade el orador que, a pesar de todas estas razones, había otras más poderosas que le inclinaban a hablar.

"Primero — indica —, para demostrar públicamente a la Delegación Nacional de los Servicios Técnicos de la Falange y a cuantos han tomado parte en sus sesiones mi satisfacción por el trabajo que han realizado en prestigio del partido y en provecho de España; segundo, porque es la primera vez que hablo en Bilbao desde su incorporación a la España liberada, y tercero, porque creo interesante hablaros un poco de la técnica subordinada a la política. Y ello acontece porque la política tiene que estudiar y estudiar la filosofía de los problemas nacionales, acudiendo a los técnicos y al tecnicismo para que le den soluciones concretas, pero soluciones concretas de acuerdo siempre con la orientación de la política que prive y esto es verdad cuando la política no sea de mero personal, sino cuando la política se entienda como la más alta función con que puede estar investido un hombre para gobernar a un pueblo".

La técnica tiene tarea limitada, subordinada a la política y a la economía

Sigue diciendo el orador que la política necesita de los técnicos, pero que tampoco la técnica no lo ha de ser todo, porque entonces caeríamos en el absurdo de una mecanización del trabajo, que de ninguna manera podemos sustentar.

Por esto hay que humanizar la vida, hay que hacerla menos mecánica,

Cuando lo trasladan a la ambulancia, el médico me llama aparte y da las órdenes oportunas para que sea trasladado rápidamente al hospital, "porque la pierna de este muchacho está muy mal", me dice con gesto resignado.

Me trasladó al frente, y oigo el talibote de las ametralladoras, que están verificando la rectificación de tiro.

—Todo esto —me dice el General, en su puesto de mando— es lo diario de la guerra. Luego me dice que, por méritos contraídos por su unidad en el frente, se le concedió con la Medalla Militar a varios jefes y oficiales.

Los rojos no avanzarán, aunque por este sector han concentrado varios contingentes de tropas, porque les falta este espíritu.

hay que reconocer las primicias del espíritu sobre la materia.

El Sr. Fernández Cuesta, a este respecto, ataca duramente a la política liberal, que se caracteriza por una neutralidad vacilante y por un paso tortuoso, que consiste en seguir el rumbo de los acontecimientos. Esto no lo podemos consentir.

"Esto no quiere decir — señala — que, en el estado moderno, la técnica — la organización técnica — no tenga un lugar preferente, pero tiene una tarea perfectamente limitada, subordinada a la política, precisamente para elevarla.

Si la política estuviese subordinada a la técnica, entonces todo el aspecto jurídico político del Estado quedaría reducido a una pura empresa económica; pero no solamente la técnica ha de quedar subordinada a la política, sino también a la economía.

Los Sindicatos verticales

Pero estas cosas no basta que se digan en declaraciones más o menos enfáticas, sino que es preciso que se hagan, que se pongan en práctica, y para ello están los Sindicatos nacional-Sindicalistas, estos sindicatos verticales de los que no voy yo a hablar porque ayer lo hizo con toda autoridad, por el cargo que ocupa, el Ministro de Acción Sindical, camarada González Bueno. En estos Sindicatos están representados todos los elementos que integran la producción. Ellos estudiarán todos los fenómenos y problemas de la agricultura, industria y economía, para que luego sean resueltos por los respectivos departamentos ministeriales; pero estos Sindicatos necesitan estar apoyados por la política, por el partido, porque, si no fuera así, entonces correrían el riesgo de burocratizarse y de apartarse de su función para la que fueron creados. Precisa, pues, una educación de las masas conforme a los principios que informan el nuevo Estado; por tanto, estos sindicatos han de estar sometidos a la vigilancia del partido, porque, si no fuera así, correrían el riesgo de desaparecer, porque la primera condición para que exista el Sindicato vertical, exacto y auténtico de nuestra doctrina, la primera condición es, repito, que exista un partido fuerte, poderoso y nutrido.

Estos Sindicatos son los instrumentos para organizar la economía

Y estos Sindicatos, como se reconoce en el mismo Fuero del Trabajo, son instrumentos que el Estado tiene para organizar una economía, pero no son órganos del Estado, pues tienen una existencia separada del Estado, porque, si fueran organizaciones del Estado, serían el Estado mismo, y entonces resultaría que no habría tal Estado totalitario, porque no podría realizarse su función política y moral, porque no se realizaría el pensamiento de José Antonio sobre la posición de estos Sindicatos. El Estado sería exclusivamente económico, cosa absurda; tampoco podemos admitir que todas estas reformas se hagan para el bienestar económico de unos pocos, cuando existen muchos centenares de hombres que están privados de ello. ¿Qué nos importa el aumento de la riqueza de un pueblo, cuando este aumento de la riqueza no sirve para mejorar las condiciones debidas de este mismo pueblo? Y conste, de una vez y para siempre, quede esto bien claro: cuando digo pueblo, no me refiero a una clase determinada; me refiero a todos los elementos que integran la nación. Pero, ¿cuál es nuestra política? Nuestra política no puede ser el volver a un pasado, unas veces estúpido y otras veces criminal, que nos ha traído este doloroso presente que vivimos, porque Falange Española Tradicionalista y de las JONS tiene un Caudillo y tiene también un programa, porque tenemos también la suficiente inteligencia para ir realizando este programa conforme a las posibilidades de la vida real, siempre, claro está, en el ritmo que nuestra economía nos lo permita.

En lo fundamental, seremos intransigentes

No admitiremos débilmente aportaciones de otros, ni las rechazaremos de plano; solo seremos intransigentes cuando se trata de lo fundamental, de lo que nos caracteriza, de lo que nos distingue de los demás, porque, si no fuésemos intransigentes, lo que seríamos es traidores con nosotros mismos y traidores con los que luchan precisamente para imponer nuestra doctrina. Aunque no quiséramos ¡y vaya si queremos! el nacional sindicalismo será un hecho en España, porque lo exigen y reclaman nuestros esfuerzos, porque nos lo manda el Caudillo y lo exige el recuerdo constante y acuciante de nuestro José Antonio.

Supresión de la lucha de clases

Y esta política económica que nos explicó ayer, con argumentos precisos, el camarada Fernández Bueno, de la que no he de hablar, reclama la supresión de la lucha de clases, pero también hay que ir educando la mentalidad de las masas proletarias, y no solo hay que someter a los obreros a disciplina y a deberes, sino que han de reconocerse sus derechos, porque hemos de convivir en España todos, desde el más alto hasta el más bajo, pues para esto esta-

Sevillano recorre el frente de la costa

En los pueblos, se va organizando la vida de economía y producción «NOS HAN TRAI DO LA LIBERTAD Y EL AGUA»

He recorrido toda la línea de la costa en estos días de tempestad. Las fuerzas navarras y gallegas perfeccionaron la salida militar que hemos alcanzado por el Mediterráneo, donde Vinaroz nos brinda un puerto más que suficiente para todas las necesidades de la guerra y Benicarló y los Alfaques base suficiente para, desde allí, hacer efectivo el total y absoluto bloqueo de los puertos rojos, si esto no estuviera logrado desde hace tiempo en la medida de toda la deseable eficacia militar que las circunstancias han demandado.

He pasado por los 60 kilómetros que forma el gran perfil militar abierto por el CUADILLO hace 15 días. En tanto, la tempestad rompe contra el acantilado de Peñíscola, cuyo castillo es un gran galeón amarrado como si esperara el momento de cierta clásica aventura.

Sobre el valor de la victoria alcanzada, he meditado; yo creo que aún no nos hemos dado exacta cuenta de lo que significa este pedazo de embravecido litoral que logramos arrebatar a los rojos, partiendo en dos porciones su desdichada zona. Rompe el mar contra las firmes piedras, firmes como el carácter del Papa Luna, y yo advierto que aquí, como en otros tiempos, está ahora el equilibrio del mundo y que la luz del faro de los Alfaques ha disipado todas las tinieblas.

Con aquella decisiva victoria del norte, lograda por la recuperación del Cau fabrico, comenzó a lograrse la liberación de nuestra costa mediterránea. En medio de la tempestad se lanzaron los rojos contra las posiciones de Alcalá de Chisbert, que, por accidente, se halla sobre el camino de Castellón; pero allí estaban los magníficos hombres de Navarra. Las bombas de mano, en la noche cerrada y bajo un diluvio, relevaban al relámpago y al trueno, en tanto que las ametralladoras daban la réplica al granizo, que, como balas, retabataban

contra las piedras del Corbal, que hasta el Mediterráneo, descolgándose por el Maestrazgo, espina terminal de un sistema orográfico que domina con una capacidad maniobrera maravillosa.

A la mañana recorri los vegas; la orilla del mar jugaba el viento con cortinas de agua.

En los pueblos, se va organizando vida de economía y producción. Con libertad, hemos traído dos bienes: agua y la organización económica. Entre naranjos, aprovechando la tierra llega el sembrado de cebada y de trigo hasta la misma orilla salada, y por el valle corre también la viña, que inclina sus pámpanos en el agua salada, pero el trigo, la cebada y la vid establezcan raínes y se agostaban prematuramente. ¡No llovía, Señor, no llovía! Reciba la tierra roja el bautismo bendito: con este bautismo bendito, las tierras de Castellón y Tarragona tienen una humedad fecunda.

—Nos han traído la libertad y agua— me dice un labrador— ¡Bendita sea esta agua, bendita, pues aunque ha obligado a detener el paso, por un día, de nuestros soldados, frenando la impaciencia y pidiéndoles un mes de sacrificio, salvó la cosecha, que es para todos.

Ya va luciendo el sol, rasgando las nubes que dejan ver el azul; se va acaudando la tempestad y todo llega a su hora. El aparato de los meteoros desdichados llegó a tiempo para que los campesinos de Levante recibieran beneficio de las aguas que ha salvado su cosecha, así como el beneficio de libertad que les hemos dado. Y la victoria se inicia también en el presente instante en que la guerra pide terreno seco y firme para que nuestros soldados batir sigan rompiendo la línea roja, cambio de la paz permanente en la maravillosa tierra de España.

JUSTO MANUEL SEVILLANO

Alemania celebra la fiesta de trabajo

DISCURSO DEL FUHRER-CANCILLER

Ayer, domingo, en la capital alemana, se celebraron los festejos para conmemorar el 1 de Mayo, la fiesta del Trabajo.

La fiesta nacional-socialista revistió extraordinaria solemnidad. Numerosísimo gentío llenaba el lugar donde estaba instalada la tribuna presidencial, y fueron llegando sucesivamente a la gran explanada fuerzas de Asalto, del Ejército alemán y austriaco y las juventudes nacional-socialista, éstas en número de 150.000 miembros.

En la tribuna presidencial se encontraba el Jefe del Estado alemán y Canciller del Reich, Adolfo Hitler; éste pronunció un discurso, en el que dijo:

"La grandeza de Alemania, en los momentos presentes, se debe a la gran labor que ha llevado a cabo el nacional socialismo, labor que ha sido la que, laborando unidos todos los alemanes, ha llevado a cabo la regeneración política, espiritual y económica de la gran nación alemana".

Continuó diciendo que Alemania no quería la guerra; pero que era una nación fuerte y potente, cuya grandeza es muy difícil de superar. He-

mos hecho — indicó —, para evitar cualquier contingencia bélica, una Alemania grande, una Alemania potente, moral y espiritualmente, cuyos ciudadanos, con moral elevada y un espíritu patriótico acendrado, han sabido conservar dignamente el puesto que el destino eligió a Alemania en el mundo civilizado.

El nacional socialismo que rigió Alemania resolvió cualquier problema que se presente y que perturbe aunque sea muy poco, las normas rígidas y seguras del Estado alemán.

Nosotros no queremos la guerra, pero tenemos empuje y fuerzas suficientes para poder defendernos en caso de una agresión contra nuestro territorio.

Terminó su discurso con los gritos de: ¡Abajo la guerra! ¡Abajo mil veces la guerra! ¡Viva la Alemania fuerte y su grandeza!

Terminado el discurso, el Fuhrer-Canciller revistió las fuerzas armadas y que allí se habían congregado. Firmando los actos en la capital alemana con un brillantísimo desfile, el cual que tomaron parte más de 200.000 hombres.

mos luchando. España ha demostrado al mundo entero que en esta tierra bendita de España nacen caudillos geniales como Franco, pero nacen también los soldados más admirables del mundo y de los que jamás ha contado ningún ejército; pero vivamos de realidad; no vayamos a creer que, para transformar la mentalidad de las masas y suprimir la lucha de clases, basta someterlas a una educación política; no basta esto, como no basta tampoco someterlas a un régimen de autoridad, ni tampoco quitarles sus medios coercitivos para mantener la lucha de clases, como las huelgas, sino que se ha de apoyar en una sana justicia social.

Los españoles habrán de trabajar, pese a quien pese

Nuestra política ha de ser justa, energética e inflexible con todos, aunque sea penosa, porque no buscamos el halago de nadie, ni la lisonja, lo sabemos ya desde el primer momento de nuestra lucha, en que fuimos en riesgo cuanto teníamos porque gobernar un pueblo no ha de consistir en ser amables; estamos decididos a ser desagradables, si es preciso, que siempre es mucho más antipático ser desagradable que imponer el cumplimiento del deber; hay muchos españoles que creen que, terminada la guerra, será "aquí no ha pasado nada" y podrán volver a sus tertulias, chismes, intrigas y sus frivolidades, pero van muy equivocados porque los españoles habrán de trabajar, pese a quien pese".



Mujer de Roquetas que va al encuen tro de una columna de nuestras tropas agitando una bandera nacional



El general Aranda, con varios oficiales del Estado Mayor de las tropas gallegas llegadas al Mediterráneo. La fotografía fué hecha en Vinaroz, en una terraza que tiene por fondo la s aguas tranquilas del viejo mar latino